

Zeitschrift: Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Herausgeber: Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Band: 87 (1999)

Heft: 1428

Artikel: Conseil fédéral : qui cherche trouve... la femme !

Autor: Mantilleri, Brigitte

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-281492>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Conseil fédéral: qui cherche trouve... la femme!

Toute cette agitation frénétique à la recherche de candidat-e-s relativement papables commence à drôlement m'amuser. C'est vrai, à lire les commentaires, je me prends à pouffer de rire devant tant de mauvaise foi, ou de prétendu savoir politique. Voyez un peu le tableau. En temps normal, les conseillers fédéraux sont certes respectés, mais personne ne va les trouver géniaux - au mieux compétents, au pire sympas et pas trop incompétents. Disons aussi que la pratique sous la Coupole les fait mûrir et leur confère peu à peu un statut de conseiller fédéral. Sans compter que leur profil se bonifie nettement post mortem, mais cela est propre à tous les humains.

Et voilà que nous observons, ces dernières semaines, une sorte de déification de l'emploi, ces personnages semblant sortir tout soudain, et comme un seul homme, de la cuisse de Jupiter: c'est vrai qu'ils étaient tous forcément formidables et

parfaits comme candidats. La preuve: aucune femme ne leur arrive ne serait-ce qu'à la cheville - il faut dire que celles-ci gonflent au fil des jours. On reproche à certaines femmes d'être sans expérience fédérale ni cantonale et de se poser gravement la question avant de renoncer. Ensuite, tare des tares, on reproche par exemple à Rita Roos de n'avoir jamais siégé à Berne, du coup, ce manque la rend forcément incomptente sur tous les autres plans. On va même jusqu'à dire que le jeu démocratique est faussé parce qu'une femme se présente. Ensuite, comble des combles, on ne regrette pas l'élection de Ruth Dreifuss - qui prouve d'ailleurs que l'on peut être bonne conseillère fédérale, femme, sans expérience au Parlement, et pourtant pourvue d'une solide culture politique fédérale. On évoque enfin le fiasco d'Elisabeth Kopp en concluant: «*Si Rita Roos est élue, espérons qu'elle ne nous*

programmera pas un aussi mauvais feuilleton». Comme si les parcours de vie et les parcours politiques des deux femmes étaient comparables, la première propulsée dans la politique pour x, y raisons stratégiques, la seconde qui s'est forgée par elle-même. Cela dit, aux dernières nouvelles avant de mettre sous presse, deux candidates sur huit sont des femmes, il s'agit de Rita Roos et de Ruth Metzler, dont le profil n'est pas assez clair pour les membres du groupe socialiste. Ils cherchent la perle rare et ont approché Rosmarie Simmen, 61 ans, conseillère aux Etats et Rosmarie Zapf, 60 ans, conseillère nationale.

Quant aux Femmes socialistes, elles ont tendu la perche aux deux candidates et leur ont envoyé un questionnaire de quinze pages. «*Nous espérons que Rita Roos et Ruth Metzler pourront ainsi faire valoir d'autres arguments que la couleur de leur foulard ou la hauteur de leur jupe*», souligne Véronique Pürro, coprésidente. Alors là, soit la phrase est mal

formulée, soit la misogynie ambiante a frappé. En effet, les deux femmes ne semblent pas être du style à ne parler que chiffons. Ce qui est confirmé par leur rencontre avec les femmes parlementaires qui les ont trouvées documentées, compétentes et énergiques, avec une petite préférence pour l'expérience de Rita Roos. Mais bon. Attendons l'embellie du 11 mars.

Brigitte Mantilleri

Un bébé en douce

Afin d'éviter toutes les questions insupportables auxquelles les fem-mes en âge de procréer et occupant des postes à responsabilités doivent en général se soumettre, Marina Masoni (41 ans), présidente du gouvernement tessinois, a fait son bébé en douce. Giacomo Franco Ernesto est né à la surprise générale, personne ne la savait enceinte - sauf son mari, je suppose. Collègues et secrétaire personnelle en sont encore tout abasourdis. Déclaration de la maman: «je ne voulais pas que ma grossesse joue un rôle dans ma vie professionnelle.»

La Faculté des lettres ouvre une inscription pour un poste de

PROFESSEUR ORDINAIRE

de langue et littérature anglaises modernes
au Département de langue et littérature
anglaises

Charge: Il s'agit d'un poste à charge complète comprenant 6 heures hebdomadaires de cours et de séminaires. Enseignement et recherches dans le domaine de la langue et de la littérature des îles britanniques de la fin du 18^{ème} siècle au 20^{ème} siècle. Direction de recherches.

Titre exigé et conditions: doctorat ou titre jugé équivalent. Publications, expérience de l'enseignement universitaire.

Entrée en fonction: 1^{er} octobre 1999 ou date à convenir.

Les dossiers de candidature doivent être adressés avant le 9 avril 1999 au doyen de la Faculté des lettres, rue de Candolle 3, 1211 Genève, auprès duquel peuvent être obtenus des renseignements complémentaires sur le cahier des charges et les conditions.

Désirant associer tant les femmes que les hommes à l'enseignement et à la recherche, l'Université souhaite recevoir davantage de candidatures féminines.



La Faculté de médecine ouvre une inscription pour un poste de

PROFESSEUR ORDINAIRE

de psychiatrie de l'enfant et de l'adolescent
rattaché au Département de psychiatrie

Charge: Il s'agit d'une charge complète de médecin-chef de service de la Clinique de psychiatrie de l'enfant et de l'adolescent et d'une charge partielle de professeur ordinaire (4/10) comprenant l'enseignement pré et post-gradué et la formation continue.

Titre et compétences exigés: doctorat en médecine, diplôme de spécialiste FMH en psychiatrie de l'enfant et de l'adolescent ou autre titre jugé équivalent. Les candidats doivent avoir une expérience professionnelle dans tous les domaines de la psychiatrie de l'enfant et de l'adolescent. Le titre de privat-docent ou équivalent est souhaité.

Entrée en fonction: 1^{er} octobre 1999 ou date à convenir.

Les dossiers de candidature doivent être adressés avant le 12 avril 1999 au doyen de la Faculté de médecine, Centre Médical Universitaire, 1, rue Michel Servet, 1211 Genève 4, auprès duquel peuvent être obtenus des renseignements complémentaires sur le cahier des charges et les conditions.

Désirant associer tant les femmes que les hommes à l'enseignement et à la recherche, l'Université souhaite recevoir davantage de candidatures féminines.

